

Jaca Española

ÓRGANO DE LA OFICINA DE PRENSA Y PROPAGANDA

DIARIO PATRIOTICO - N.º 508



10 de Marzo de 1938

II Año Triunfal

MARTIRES DE LA LEALTAD...

A la Sra. Josefina Sichar, Delegada de Frentes y Hospitales e incansable luchadora de la Tradición.

Lazo de unión de los actos de heroísmo que en tres guerras sucesivas realizaron los soldados del Rey D. Carlos, es la festividad que hoy se celebra en honor de los Mártires de la Tradición; festividad instituída, como decía el mismo Rey, «para estímulo y aliento recíproco y en testimonio de gratitud a los que nos precedieron en la senda del honor».

Los Mártires de la Tradición, constituyen el grandísimo favor del Todopoderoso a la Comunión Tradicionalista, porque con ellos les dió el más firme baluarte y la mayor gloria de su doctrina esencial y profundamente católica y española.

Si en los demás años fué (muy natural) la Comunión Tradicionalista quien formó en la vanguardia del ejército que rendía sus armas y sus corazones al recuerdo glorioso de los que ya en el siglo pasado cayeron por evitar el robo de nuestra Patria, en el aniversario de este año no hay distinciones entre los que formamos en el ejército que rinde honores. Todos, boinas rojas y camisas azules, tenemos el mismo recuerdo emocionado y admiramos el ejemplo heroico, y todos seguimos a las órdenes del Caudillo.

Las guerras carlistas significan en la Historia de España el primer dique contra la oleada enciclopedista que en los comienzos del siglo pasado entró en nuestra Patria, dando lugar al liberalismo a la francesa, y los mártires de estas guerras significan para la Falange Española Tradicionalista, el Yugo que une nuestro pasado y las glorias pretéritas al impulso dominador e irresistible que la actual generación llevamos en nuestros corazones, Flechas que ansían el vuelo portador del genio español a todas las partes de esta tierra pequeña para contener la gloria de España.

Los ejércitos de D. Carlos son los continuadores de la gesta de los guerrilleros de 1808, porque ambos lucharon por los mismos conceptos políticosociales que colocan la Religión Católica como base fundamental de todos los aspectos de la vida, y por ello quiero decirles a los Mártires de la Tradición lo que el poeta cantó a la epopeya del Dos de Mayo de 1808:

Mártires de la lealtad,
descansad en vuestra tumba.

ANGEL BETÉS

Declaraciones del Caudillo

S. E. el jefe del Estado, Generalísimo Franco, ha concedido una entrevista al representante del «Times» de Londres en la España liberada, Harold A. R. Philby, al que hizo las siguientes declaraciones:

—¿Cuál es el significado de la batalla de Teruel en la presente guerra?

—La victoria de Teruel es una nueva y potente demostración de la superioridad militar, técnica y material de nuestro Ejército. Con la agravante, además, de que se ha derrotado y batido al enemigo precisamente en el campo de batalla que él buscó, que no ha habido la característica de sorpresa y que, en el lugar donde se ha librado la batalla, los rojos habían acumulado todos sus medios disponibles contando además, con el factor tremendo del tiempo más duro del invierno. La capacidad de nuestros mandos, el valor insuperable de nuestros soldados se han realizado aún si cabe en esta batalla del Alhambra y de Teruel, en que el heroísmo ha dado la mano al optimismo y a la acometividad en el máximo grado. Jamás pudo estar en más alta forma un Ejército. La guerra está ganada.

—¿Tuvo el fin de la guerra en el Norte, la importancia que se le atribuye en el orden militar?

—¿Que si tuvo importancia? La guerra se ganó en el Norte. Se ganó en Bilbao y en Gijón. Hoy sólo toca hacerla efectiva. De esta efectividad es una clara muestra la batalla de Teruel, en que las mejores unidades rojas han sido aniquiladas. La guerra en el Norte representaba dos frentes para nosotros. Allí el enemigo había reunido un Ejército de 100.000 hombres en la zona española más importante desde el punto de vista minero, industrial y metalúrgico. Las victorias de Bilbao, Santander y Asturias nos dieron con un Ejército destruído y copado todo un material de guerra, la posibilidad de movilizar el Ejército del Norte que operaba en aquellas regiones como también la de desplazar nuestras unidades navales. Nos dió también la propiedad de aquellas provincias, base de las industrias de guerra y factor decisivo de nuestra importante economía. Si entonces ellos, con un Ejército más y una parte del nuestro distraído en aquel frente, se estrellaron ante nuestra fortaleza que anuló todas las ilusiones que ellos habían puesto en las brigadas internacionales y en los carros de asalto, fácilmente puede imaginarse lo que será hoy cuando la potencia de

nuestro Ejército ha sido acrecentada con el material cogido a los rojos en el Norte y con el número de hombres que han podido ser desplazados desde el frente de Vizcaya, Santander y Asturias, además del hecho de la posesión de las industrias de guerra allí emplazadas.

Fué Prieto mismo quien lo dijo: «Si se pierde Bilbao hemos perdido la guerra totalmente». Así fué. La prolongación de la lucha es un tipo de locura exactamente igual que la que les hizo sacrificar inútilmente vidas en Asturias una vez perdidas Bilbao y Santander. Es la locura ambiciosa de unos jefes que sacrifican hasta el último momento a sus hombres, muchas veces engañados e inocentes, para al final traicionarlos refugiándose en el extranjero.

—*La situación económica de la España Nacional, ¿puede tener alguna influencia en el aspecto guerrero?*

—Nuestra situación económica nacional es una sólida garantía para la continuación y el triunfo de esta guerra de liberación. Mientras en el campo rojo se ha estado viviendo de la inflación y del oro robado que ha sido malgastado rápidamente, hasta el punto de carecer hoy de reserva alguna, en la España Nacional hemos construido y reforzado nuestra economía y hoy producimos cuanto necesitamos e incluso lo suficiente para la exportación y el intercambio. Nuestra normalidad económica contrasta con la escasez y el hambre en la zona adversa. Esta es otra razón más que asegura el triunfo de nuestras armas.

—*¿Cuáles han sido los motivos que han inducido a S. E. a la formación del Gobierno Nacional?*

—Tuvimos Gobierno en el momento que así convino a los intereses nacionales. Tuvimos un Gobierno que nació con la autoridad, la oportunidad y la unidad en doctrina política que la Nación precisa. La existencia de este Gobierno ha sido una demostración más del error de aquellos agoreros internacionales que especulaban sobre la imposibilidad de formar un Gobierno Nacional sin comprender en absoluto las razones que aplazaban este hecho.

Hoy el Gobierno existe con la misión primera de terminar la guerra y después ir cimentando la organización estatal y el resurgimiento nacional de la paz.

—*¿Qué opina S. E. de las supuestas declaraciones del general Queipo de Llano sobre Gibraltar?*

—Ya el ministro del Interior ha contestado cumplidamente a la maniobra roja, que perdida toda esperanza guerrera pretende crear un estado de alarma permanente internacional, que dé lugar a un conflicto que sería su única esperanza en las actuales circunstancias.

También el Ministro de Asuntos Exteriores, oficial y rotundamente, ha desmentido la interpretación que se ha querido dar a las palabras del ilustre general Queipo de Llano.

—*¿Qué consecuencia cree S. E. que tendría la clausura de la frontera francesa-catalana?*

—La clausura de la frontera franco-catalana, resultado lógico de una sincera política de no intervención, aceleraría rápidamente el triunfo de nuestras armas, que sin la llegada de las brigadas internacionales a España cuando en la contienda

solamente figuraban elementos españoles en noviembre del 36, hubiera ya hace tiempo terminado con nuestra aplastante victoria en la guerra.

Información de la Guerra

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de hoy.

En Aragón nuestras tropas han roto brillantemente el frente enemigo por cuatro sectores arrollando las posiciones enemigas y fuerzas de reserva, penetrando en una profundidad media de 8 kilómetros, ocupando distintos pueblos y cogiendo más de 500 prisioneros, numerosos muertos y gran cantidad de armamento y material cuya totalidad no se conoce todavía pero entre él se cuenta: una batería del 7^o, una pieza del 7 y dos antitanques.

Prosigue el avance a la hora de cerrar este parte.

El empuje y espíritu de las tropas supera a todo encomio. Varias reacciones enemigas en el sector Sur de nuestro avance fueron deshechas por el empuje de nuestras fuerzas.

Ayer en combate aéreo fueron derribados dos aviones enemigos tipo «Curtiss».

Salamanca, 9 Marzo de 1938. II Año Triunfal.

NOTICIAS

—BURGOS. Bajo la presidencia del Ministro de Obras Públicas, Sr. Peña, se celebró una reunión en los locales del Instituto de la Academia de Ciencias Físicas y Naturales.

—PARIS. El Presidente del Consejo de Ministros Sr. Chautemps, se trasladó hoy a la Cámara donde celebró una extensa entrevista con el Presidente de la misma sobre la actual situación política.

Alcaldía de Jaca

Sección de Abastos

PRECIO de las distintas clases de pan, que regirán a partir del día de mañana, de acuerdo con lo dispuesto por la Sección Agronómica de la provincia.

Pan familiar corriente cartera de 2 kilos, 1'30 pesetas.
Pan familiar corriente cartera de 1 kilo, 0'66. Pan corriente cortado de 2 kilos, 1'35. Pan corriente cortado de 1 kilo, 0'68.

PAN FINO

La barra de 900 gramos, 0'68 pesetas. Barra de tres picos y oreja de 400 gramos, 0'35. Panecillos de 250 gramos, 0'25. Panecillos de 100 gramos, 0'10.

Jaca 9 Marzo 1938.—II Año Triunfal.—El Alcalde, Francisco Garcia.

Tip. Viuda de R. Abad. Mayor, 32.—JACA